



www.cdmx.info

MENSAJE POLÍTICO

¿SELLARÁ ALIANZA CLAUDIA SHEINBAUM CON MONREAL?

Por Alejandro Lelo de Larrea

La ex jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, virtual ganadora de la contienda entre las corcholatas, tiene en sus manos la gran decisión estratégica que le podría consolidar el triunfo presidencial en 2024: sellar en definitiva una sólida alianza con Ricardo Monreal con lo que no sólo sería el candidato a jefe de Gobierno de la Ciudad de México, sino también se haría cargo de ganar la elección en la zona centro del país.

No es descabellada esta alianza ni que Monreal se hiciera cargo de esa zona del país, pues se enmarca en el razonamiento de la instrucción que les dio a las 'corcholatas' el presidente Andrés Manuel López Obrador el pasado 28 de abril en Palacio Nacional. Sentó a Sheinbaum, Monreal, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard y les dijo: "La muchacha y los muchachos; los muchachos y la muchacha son los cuatro que se encargarán de dar continuidad al proyecto de la 'Cuarta Transformación'".

Desde aquellos días se dijo que el primer lugar de la encuesta será la candidata presidencial; el segundo lugar el jefe de los senadores; el tercer lugar de los diputados, y el cuarto lugar un cargo público en el gobierno federal.

En realidad, más allá de los cargos, la estrategia presidencial es repartir territorios. Es decir, que Ebrard, por ejemplo, se haga cargo de comandar las campañas en el norte y occidente del país; Adán Augusto en el sureste, y como se dijo, Monreal en el centro del país. Serán una especie de 'vicepresidentes' del territorio que les asignen, algo parecido a cuando el presidente Lázaro Cárdenas le entregó a los generales ganadores de la Revolución estados de la república para terminar de pacificar al país de la guerra civil, aunque luego se convirtieron en caciques.

Es un hecho que Sheinbaum ganará la encuesta de AMLO, y los que

saben en Morena estiman que logrará aproximadamente un tercio de las simpatías, algo así como el 32%; Ebrard quedará segundo con alrededor del 22%; Adán Augusto y Gerardo Fernández Noroña (PT) rondarán el 15%, y Monreal y Manuel Velasco (PVEM) entre el 6% y el 8%.

Sheinbaum tendría que ser muy sensible políticamente hablando al negociar su alianza con Monreal, pues no debería catalogar su fuerza política en los puntos porcentuales que logre en la encuesta, sino en la labor que cumplió para legitimar el proceso que la unguirá candidata, principalmente para catalizar a Ebrard, pero también para que se integrara a Velasco entre las 'corcholatas', a pesar de que esa intención de voto se le fue a Monreal, y por eso es que bajó aproximadamente del 10% al 5%. Es decir, Monreal se convirtió en la autoridad moral en la interna de Morena.

En esta lógica, Sheinbaum seguramente también tiene claro que si no hace un pacto con Monreal no sólo puede perder la Ciudad de México, sino hasta la Presidencia de la República y por eso tal alianza es mucho más importante que imponer a Omar García Harfuch o a Clara Brugada en la candidatura a la CDMX.

En el centro del país, Monreal tiene trato directo con los gobernadores que salieron del Senado para ganar su estado, y cuentan que le tienen confianza porque cumple su palabra. Ahí están Julio Menchaca, de Hidalgo; Mauricio Kuri, de Querétaro, y del Estado de México Delfina Gómez, incluido su principal operador Higinio Martínez. Es cosa de días para ver si Sheinbaum consolida la alianza con Monreal. Lo veremos.



YA VIENE PERIODO ORDINARIO

Senado arranca con rupturas partidistas

TANTO EN MORENA como en el Revolucionario Institucional y en Movimiento Ciudadano afloran las diferencias

**POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA**

leticia.robles@gimm.com.mx

Los grupos parlamentarios en el Senado arrancan el periodo ordinario de sesiones en el Senado inmersos en diferencias internas que no sólo pueden terminar con el bloque opositor, sino lesionar la hegemonía del oficialismo, que en esta semana desarrolla una operación cicatriz para mantenerse unido.

Morena está ahora diferenciado en 3 grupos, como efecto del proceso interno de elección de quien será su candidato presidencial en 2024, pues hay 26 legisladores claramente partidarios de Claudia Sheinbaum; 12 que están con Marcelo Ebrard, mientras que un bloque de 22 se divide entre monrealistas, adansistas y legisladores que prefieren no hacer pública su preferencia por alguno de los aspirantes presidenciales.

Los legisladores que abiertamente apoyan a Claudia Sheinbaum son Ifigenia Martínez, Olga Sánchez Cordero, José Antonio Álvarez Lima, Héctor Vasconcelos, Napoleón Gómez Urrutia, Félix Salgado Macedonio, Higinio Martínez, Gilberto Herrera, Antares Vázquez, Ovidio Peralta, Gabriel García, Gloria Sánchez, Daniel Gutiérrez.

Arturo Moo, Navor Rojas, Martha Guerrero, José Ramón

Leal, Susana Harp, Jesús Elenes, Nestora Salgado, Raúl Paz, César Cravioto, Margarita Valdez, Imelda Castro y Ana Lilia Rivera, candidata de ese grupo a presidir el Senado.

Los 12 senadores de Morena que respaldan a Marcelo Ebrard son Martha Lucía Micher, Guadalupe Covarrubias, Blanca Piña, Griselda Valencia, Bertha Alicia Caraveo, José Ramón Enríquez, Cecilia Sánchez, Sergio Pérez Flores, Rafael Espino, Antonia Cárdenas, Primo Dothé y Ernesto Pérez Astorga.

Por su parte, Ricardo Monreal, tiene como compañeros que lo apoyan, a Eduardo Ramírez, Alejandro Armenta, Cristóbal Arias, Ricardo Velázquez, Armando Guadiana y Lucía Trasviña; Adán Augusto López Hernández, a Mónica Fernández Balboa.

Los 15 restantes han acudido a eventos de todos los aspirantes y los felicitan, o critican algunas decisiones, como hace unos días Claudia Balderas, al lamentar lo que llamó acarreo para favorecer la reunión de Sheinbaum en Xalapa, Veracruz.

A partir de esta semana, Eduardo Ramírez, coordinador del grupo, emprendió un trabajo interno para que se superen las diferencias internas y puedan trabajar con unidad, a fin de mantener fortalecido el bloque oficialista.

Por su parte, el PRI comienza el año fraccionado en dos grupos parlamentarios: el formal, que integran los afines al dirigente nacional del partido y los cuatro legisladores que renunciaron al partido por las profundas diferencias con el dirigente nacional.

Los priistas afines al dirigente nacional son nueve y su unidad está en torno a los lineamientos que emite el partido, a quien consultan antes de acordar alianza de votaciones con el resto de la oposición. Hasta el momento han anunciado que se mantendrán del lado del bloque opositor.



De acuerdo con Nuvia Mayorga, integrante del nuevo grupo parlamentario de expriistas, en el que están Miguel Ángel Osorio Chong, Claudia Ruíz Massieu y Eruviel Ávila, se mantendrán como parte del bloque opositor y centrarán su interés legislativo en propuestas que consideren benefician a la población; se opondrán a las que valoren como dañinas para el país.

Además, Movimiento Ciudadano desarrolla internamente un proceso de desencuentro entre dos grupos: los alfaristas, que en el Senado está representado por Clemente Castañeda y Dante Delgado, líder del partido. Ambos tienen comunicación directa con el resto de coordinadores del llamado bloque opositor.

Movimiento Ciudadano en el Senado tiene 12 integrantes, pero sólo seis llegaron con las siglas del partido: Clemente Castañeda y Verónica Delgadillo, son legisladores de mayoría por el estado de Jalisco; Indira Kempis y Luis David Ortiz son de mayoría por el estado de Nuevo León. Dante Delgado y Patricia Mercado son de lista nacional, conocidos como plurinominales.

Los otros seis llegaron al Senado con otro partido: Alejandra León Gastélum y José Luis Pech por PT-Morena; Gloria Núñez y Marco Antonio Gama, por el PAN; Noé Castañón, con el PRI y Juan Zepeda con el PRD.

ALIANZA OPOSITORA

“Sin lugar a dudas hay una urgencia de definiciones en cada grupo parlamentario previo a un debate que se va a tornar importantísimo. Estamos a punto de iniciar un proceso electoral y yo más que nunca le pido a Movimiento Ciudadano, a todo el

partido político, que podamos estar en este frente común de oposición para que podamos presentar acciones de inconstitucionalidad.

“Para que podamos acudir a la Corte, para que podamos defender a los mexicanos necesitamos hoy estar más unidos que nunca”, expresó la vicecoordinadora de los panistas, Kenia López Rabadán.

Confió en que “Movimiento Ciudadano reconozca la importancia de su partido y podamos sumar nuevamente, porque así lo hemos hecho, podamos contar con su firma, su respaldo, el debate y sus votos en este bloque opositor en el Senado de la República”.

Recordó que ella es “claramente aliancista, lo he dicho claramente: yo quiero que haya una gran alianza nacional y aquí en la Ciudad de México y, por supuesto espero contar con Movimiento Ciudadano en esta gran alianza para detener al populismo, para detener a este gobierno de Morena que es corrupto, que es mortal, que es ineficiente”.

EL
DATO

Operación cicatriz

A partir de esta semana, Eduardo Ramírez, coordinador del grupo, emprendió un trabajo interno para que se superen las diferencias morenistas.





Foto: Elizabeth Velázquez

Los senadores de la República enfrentarán un periodo de sesiones difícil, enmarcado por las diferencias internas y con peticiones para que legisladores compitan por otros cargos públicos.



Segunda carta abierta a las y los mexicanos.

EL 2024 NOS VA A PONER A PRUEBA A TODOS.

La elección del 2024 no se trata de elegir entre las dos alianzas que representan pasado. No se puede impulsar un cambio real recorriendo el mismo camino, con los mismos partidos y con los mismos personajes que ya le fallaron al país una y otra vez.

Hace más de dos años dije que el país tenía derecho a una alternativa que planteara soluciones a los problemas del presente, pensando en futuro. También dije que **México no estaba obligado a decidir entre los que le fallaron a los mexicanos y los que prometieron cambiar la historia, solo para repetirla.** Sigo convencido de esto.

El 2024 nos va a poner a prueba a todos y les aseguro que este Movimiento no va a traicionar a México. No vamos a traicionar nuestros principios. No vamos a traicionar nuestra palabra. **No existe una sola razón para sumarnos a una alianza de impresentables y condenada al fracaso.**

Movimiento Ciudadano es la única alternativa de futuro, por eso estamos entre los ataques del PRIAN y los juegos perversos del presidente. No nos preocupa, porque nuestra única responsabilidad es con México. Por eso escribo esta carta, para exponer las razones por las que competiremos solos en el próximo proceso electoral.

1. No vamos a unirnos a los partidos que causaron la tragedia en la que está hundido el país.

PRI y PAN son corrupción e impunidad, son el Fobaproa, la crisis política del 2006, la Estela de Luz y la Casa Blanca. Son autoritarismo y represión, son la matanza del 68, Acteal, Ayotzinapa. Son ineficiencia, irresponsabilidad, son la absurda guerra contra el narco, los que desataron la violencia y la barbarie. Son pasado, el origen del viejo régimen, de la vieja política. Son, repito, los principales responsables de la tragedia en la que está hundido nuestro país.

2. México luchó durante décadas para sacar al PRIAN, nosotros no les ayudaremos a regresar.

Nuestro Movimiento fue parte de esa lucha y logró derrotar a la vieja política en Jalisco, Nuevo León y Campeche; traerlos de regreso, sería traicionar al país, traicionar a quienes han confiado en nosotros, traicionamos nosotros mismos.

Movimiento Ciudadano no convocó a los ciudadanos a cambiar la historia, para luego traicionarlos pidiéndoles que la repitan.

3. La alianza de la vieja política está condenada al fracaso.

No se puede construir futuro con los partidos que mayor rechazo generan en la sociedad y que son, para los mexicanos, sinónimo de corrupción. Sería ingenuo pensar que se puede construir un proyecto ganador con los partidos que perdieron 23 gubernaturas en los últimos años. El PRIAN ganaba desde el poder y ahora, sin poder, no van a poder y van a perder.

4. No volveremos a cometer el error de ir en alianza con los partidos del pasado.

En 2018 escuchamos la voz que clamaba por una unión de miembros, bajo el falso argumento de que era por el bien del país. Nos unimos a un frente nacional y las consecuencias fueron funestas: llevamos al Congreso a legisladores de otros partidos que terminaron entregándose al presidente y apoyando sus reformas más retrógradas; nuestro Movimiento tuvo uno de los peores resultados electorales de su historia, perdimos nuestra identidad y la confianza de la gente. Tardamos años en recuperarnos y en convertimos nuevamente en una opción. No nos volveremos a equivocar.

5. Vamos a garantizar que Movimiento Ciudadano siga siendo el mejor vehículo para las mujeres y hombres libres que han decidido luchar por México.

Jalisco, Nuevo León y Campeche son ejemplo de que, desde lo local, podemos ganarle a Morena y al PRIAN. ¿Para qué entregar todo el potencial de este Movimiento a los partidos del pasado y destruir el vehículo con el que podemos seguir luchando por nuestro país?

Vamos a mantener vivo a este Movimiento para la nueva generación de jóvenes que está transformando México: Luis Donaldo Colosio, Samuel García, Pablo Lemus, Mariana Rodríguez, Salomón Chertorivski, Biby Rabelo, Eliseo Fernández, Mónica Magaña, Jorge Álvarez Máynez, Anayeli Muñoz, Jessica Ortega, Mariana Villasuso y muchas y muchos liderazgos más en todo el país. Esta nueva generación no merece aparecer en la boleta con los emblemas de la vieja política.

6. La alianza del PRIAN es una medida desesperada para recuperar el poder.

Tres de cada cuatro personas en este país rechazan su alianza. El PRI es la marca con mayor rechazo y la alianza se convirtió en su única oportunidad de sobrevivir. El PAN tuvo su oportunidad, ya gobernó y lo hizo mal. Para dos de cada tres mexicanos, un hipotético triunfo de esta alianza sería lo peor que le podría pasar a México.

7. Movimiento Ciudadano es la única fuerza política que puede vencer a Morena.

Movimiento Ciudadano siempre gana sin alianzas. En el 2018 ganamos Jalisco de forma contundente; en el 2021 Samuel García arrancó en cuarto lugar y ganó por casi 10 puntos; Pablo Lemus y Juan José Frangie remontaron un escenario adverso en el Área Metropolitana de Guadalajara que nos permitió reffrendar Jalisco; Luis Donaldo Colosio arrasó en Monterrey, y Eliseo Fernández y Biby Rabelo ganaron en Campeche, el estado vecino a la tierra del presidente.

8. México considera a Movimiento Ciudadano como alternativa de futuro.

Las encuestas confirman que una gran mayoría de mexicanos están en contra de que nos unamos a las alianzas de la vieja política. Además, 6 de cada 10 personas nos consideran la única opción política distinta a los partidos del pasado. Si nos unimos a una alianza, dejamos a México sin opciones.

9. Sumarse a una alianza es hacerle el juego a Morena y al presidente.

Ni los votantes de Morena ni los indecisos quieren votar por la vieja política. Somos la única fuerza que le puede competir el cambio a Morena y, por lo tanto, los únicos que le podemos quitar votos.

Ir en alianza con la vieja política es regalarle votos al régimen y ayudarle a ganar la presidencia y mantener la mayoría en el Congreso. No vamos a permitir que eso suceda.

10. Movimiento Ciudadano es la opción que México necesita.

Movimiento Ciudadano es una fuerza política con altos niveles de aprobación, la que menos rechazo genera en todo el país, la única fuerza que representa futuro y cambio, que tiene personajes nuevos, jóvenes, preparados, una agenda progresista y los mejores gobiernos.

El único dilema que existe es si van a seguir atacando a la única opción que puede ganarle a Morena en el 2024, el 2027 y el 2030.

Estás son las razones por las que en el proceso electoral de 2024 participaremos sin alianzas con los partidos del pasado. Pero también quiero compartir mis razones personales.

Quiero comenzar recordando que he visto a millones de mujeres marchando para defender sus derechos, las he escuchado exigimos a los hombres convertimos en desertores del patriarcado y tienen razón en su llamado. Pero al escucharlas, también entendí que, cuando mi generación le falló a México, **cuando la clase política con la que crecí traicionó a México, la única alternativa que tenía era precisamente esa: convertirme en un desertor del viejo régimen. Lo hice y estoy orgulloso de mi decisión.**

Tengo 72 años, más de cincuenta dedicado a construir un mejor país, hoy quisiera estar en mi casa, con mi esposa, con mis hijos y mis nietos, pero mi sentido de responsabilidad no me lo permite, porque la vergüenza que me provoca ser de esa generación que le falló al país, no me deja descansar tranquilo, por eso **me he concentrado en trabajar para dejar a México en manos de nuevas generaciones que no cometan los errores que cometimos en la mía.** Por la misma razón, es que **hace mucho tiempo dejé de escuchar a las mesas del poder y decidí construir desde lo local.**

Apostar por el futuro nos ha expuesto a presiones externas, sé que habrá costos que tendremos que pagar, no me asusta. He pagado hasta con mi libertad la decisión de enfrentar al régimen. Estoy convencido de que es momento de dar una alternativa a millones de mexicanos que hoy se sienten olvidados y traicionados por la vieja política, construir un proyecto de futuro en lugar de tomar el camino fácil y de la complacencia.

El 2024 nos va a poner a prueba a todos. Y en este Movimiento estamos decididos a cambiar la historia, no a repetirla.

Atentamente,
Ciudad de México, agosto 29 de 2023.

Dante Delgado
Senador de la República

CIUDAD PERDIDA

Morena, entre el capricho y la razón

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ

TAL VEZ PORQUE la presidencial representa el futuro del país más allá de un sexenio, la contienda por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México ha quedado un tanto en el olvido.

LOS LIDERAZGOS IMPORTANTES en Morena, por ejemplo, se han guardado, hasta ahora, y sólo sacan la cabeza y se anuncian en las radios a las que el Presidente recomendó no ir, quienes por incapacidad dejarían a la capital en manos de la derecha.

Y NO HAY muchos nombres en el tintero. La decisión de Rosa Icela Rodríguez de no dejar la Secretaría de Seguridad y la reiterada declaración de Omar García Harfuch para que no se le tome en cuenta para la lista de posibles, deja en un peligro mayor la permanencia de Morena en el gobierno de la CDMX.

PARA NADIE ESCAPA el pleito de Morena con varios grupos arraigados en la ciudad, y desde luego el muy mal trabajo de la totalidad de las y los alcaldes que han gobernado en estas tierras y que no tienen nada contentos a los habitantes de sus demarcaciones.

LO PEOR: LAS alcaldías centrales, salvo Venustiano Carranza, es decir, Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo y Benito Juárez, son gobernadas por la oposición, que poco o nada han hecho para beneficiar a sus habitantes.

BASTA CON RECORDAR al cártel inmobiliario manejado por el panismo para establecer el abuso que han cometido las autoridades azules en contra de una comunidad que les brindó apoyo y lealtad en todo momento, para poder decir que se abrió una gran oportunidad para arrancar de manos de la derecha el gobierno de las alcaldías que ya anotamos.

PERO EL TEMA es Morena en la capital, porque puede convertirse en principio y fin del paso de la izquierda por el gobierno del país. Aquí se inició el camino para la transformación y si por un capricho o la idea de manipular a quien

gobierne se equivocan los trazos, la derrota será el principio del fin, como anotamos arriba.

LA CAPITAL ESTÁ convertida en un factor obligado cuando se tiene que pensar en la Presidencia de la República. La fuerza política de la Secretaría de Gobernación se ha desvanecido y a casi cualquier otra secretaría no le alcanza para meterse en la competencia; es más, si alguien quiere encontrar el talón de Aquiles de este gobierno lo podrá hallar con abundancia y facilidad en el gabinete, pero ese es otro tema.

ASÍ QUE EL momento está dado. Si hay una buena candidatura no habrá oposición, pero si el capricho triunfa sobre la razón y se toma un derrotero equivocado las consecuencias serán desastrosas.

YES QUE la oposición sólo tendría a Ricardo Monreal como candidato de Movimiento Ciudadano, donde tiene más aceptación que en Morena; los demás, salidos del PRI o del PAN, hasta el momento serían un fracaso.

COMO LE VENIMOS diciendo desde hace mucho tiempo, un par de años cuando menos, Monreal buscará, como precandidato fracasado en la carrera por la Presidencia, la jefatura de Gobierno, pero habrá que tener en cuenta, entonces, que el zacatecano ya fracasó.

PERO LO FRACASADO no le quita lo mañoso y sin ningún rubor enfrentará a quien vaya por Morena, que en caso de cometer un error le dejará el camino libre. Por lo pronto, Morena no tiene candidata o candidato ganador, pero pueden mejorar las cosas. ¡Que así sea!

De pasadita

BIEN, POR LO pronto y para ganar simpatías perdidas, ya es hora de que se empiece a auditar a las alcaldías y que de algún modo se impida que las y los alcaldes bajo sospecha brinquen, por ejemplo, al Congreso local, donde también hay diputadas y diputados impresentables –no todos– que en bien de sus intereses han hecho del cargo su mejor negocio, así que empezar por los alcaldes sería una buena señal, ojalá se impulse la intención.

cd_perdida@jornada.com.mx



Sondeos son para legitimar "dedito", dicen PAN y PRD

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

EL PAN Y EL PRD en el Senado señalaron que las encuestas que realizan en Morena para elegir a su candidato presidencial sólo son para legitimar "el dedito" del Presidente Andrés Manuel López Obrador, porque él ya decidió.

En conferencias de prensa por separado, los senadores Kenia López Rabadán y Juan Manuel Fócil se refirieron al inicio de las encuestas del partido guinda, que se realizan esta semana, y afirmaron que este proceso es una elección de Estado.

"Todos sabemos que el dedito de López Obrador ya decidió, que su preferida se llama Claudia Sheinbaum, que lo que se está haciendo en Morena es solamente para legitimar. Que le pase el bastón de mando a la señora Sheinbaum es una puesta en escena, porque él cree que la va a acompañar en todo el proceso, aspirando a ser su coordinador de campaña, cosa que es inmoral y absolutamente ilegal y estaremos acudiendo a las instancias legales correspondientes", declaró la senadora López Rabadán.

La también vicecoordinadora del grupo parlamentario de Acción Nacional en la Cámara alta advirtió que, si identifican anomalías en el proceso que realiza Morena, sobre todo por el uso de recursos públicos, presentarán las denuncias que sean necesarias ante las autoridades.

En el mismo sentido se expresó el senador del partido del sol azteca, Juan Manuel Fócil, quien dijo que al definir a su candidato presidencial Morena realizó una campaña de Estado, que incluso fue denunciada por sus miembros.

"Quién va a ser el candidato, el que diga López Obrador, en las encuestas desde hace un año hay una persona que aparece arriba, si se respeta la encuesta aparece una mujer, pero además hay denuncias

de Morena y del propio Marcelo Ebrard de que la Secretaría de Bienestar está haciendo campaña, así que esto es una campaña interna de Estado", expresó.

El senador por Tabasco reprochó que mientras en el país prevalecen la inseguridad, el desempleo y los problemas en materia de salud, entre otros, el Presidente de la República no atiende ni menciona estas situaciones y tampoco se da cuenta de "cuánto se está gastando en acarreo" para sus corcholatas.

EL 22 DE agosto, el PAN presentó 5 denuncias ante el INE en contra de los aspirantes presidenciales de Morena, por los espectaculares colocados en distintos puntos de Puebla.

Eltip

28

De agosto al 3 de septiembre Morena realizará encuesta





“

TODOS SABEMOS que el dedito de López Obrador ya decidió, que su preferida se llama Claudia Sheinbaum, que lo que se está haciendo en Morena es solamente para legitimar. Que le pase el bastón de mando a la señora Sheinbaum es una puesta en escena

Kenia López Rabadán
Senadora del PAN

”



Segunda carta abierta a las y los mexicanos.

EL 2024 NOS VA A PONER A PRUEBA A TODOS.

La elección del 2024 no se trata de elegir entre las dos alianzas que representan pasado. No se puede impulsar un cambio real recorriendo el mismo camino, con los mismos partidos y con los mismos personajes que ya le fallaron al país una y otra vez.

Hace más de dos años dije que el país tenía derecho a una alternativa que planteara soluciones a los problemas del presente, pensando en futuro. También dije que México no estaba obligado a decidir entre los que le fallaron a los mexicanos y los que prometieron cambiar la historia, solo para repetirla. Sigo convencido de esto.

El 2024 nos va a poner a prueba a todos y les aseguro que este Movimiento no va a traicionar a México. No vamos a traicionar nuestros principios. No vamos a traicionar nuestra palabra. No existe una sola razón para sumarnos a una alianza de imprementables y condenada al fracaso.

Movimiento Ciudadano es la única alternativa de futuro, por eso estamos entre los ataques del PRIAN y los juegos perversos del presidente. No nos preocupa, porque nuestra única responsabilidad es con México. Por eso escribo esta carta, para exponer las razones por las que competiremos solos en el próximo proceso electoral.

1. No vamos a unirnos a los partidos que causaron la tragedia en la que está hundido el país.

PRI y PAN son corrupción e impunidad, son el Fobaproa, la crisis política del 2006, la Estela de Luz y la Casa Blanca. Son autoritarismo y represión, son la matanza del 68, Acteal, Ayoctzinapa. Son ineficiencia, irresponsabilidad, son la absurda guerra contra el narco, los que desataron la violencia y la barbarie. Son pasado, el origen del viejo régimen, de la vieja política. Son, repito, los principales responsables de la tragedia en la que está hundido nuestro país.

2. México luchó durante décadas para sacar al PRIAN, nosotros no les ayudaremos a regresar.

Nuestro Movimiento fue parte de esa lucha y logró derrotar a la vieja política en Jalisco, Nuevo León y Campeche; traerlos de regreso, sería traicionar al país, traicionar a quienes han confiado en nosotros, traicionamos nosotros mismos.

Movimiento Ciudadano no convocó a los ciudadanos a cambiar la historia, para luego traicionarlos pidiéndoles que la repitan.

3. La alianza de la vieja política está condenada al fracaso.

No se puede construir futuro con los partidos que mayor rechazo generan en la sociedad y que son, para los mexicanos, sinónimo de corrupción. Sería ingenuo pensar que se puede construir un proyecto ganador con los partidos que perdieron 23 gubernaturas en los últimos años. El PRIAN ganaba desde el poder y ahora, sin poder, no van a poder y van a perder.

4. No volveremos a cometer el error de ir en alianza con los partidos del pasado.

En 2018 escuchamos la voz que clamaba por una unión de miembros, bajo el falso argumento de que era por el bien del país. Nos unimos a un frente nacional y las consecuencias fueron funestas: llevamos al Congreso a legisladores de otros partidos que terminaron entregándose al presidente y apoyando sus reformas más retrógradas; nuestro Movimiento tuvo uno de los peores resultados electorales de su historia, perdimos nuestra identidad y la confianza de la gente. Tardamos años en recuperarnos y en convertimos nuevamente en una opción. No nos volveremos a equivocar.

5. Vamos a garantizar que Movimiento Ciudadano siga siendo el mejor vehículo para las mujeres y hombres libres que han decidido luchar por México.

Jalisco, Nuevo León y Campeche son ejemplo de que, desde lo local, podemos ganarle a Morena y al PRIAN. ¿Para qué entregar todo el potencial de este Movimiento a los partidos del pasado y destruir el vehículo con el que podemos seguir luchando por nuestro país?

Vamos a mantener vivo a este Movimiento para la nueva generación de jóvenes que está transformando México: Luis Donald Colosio, Samuel García, Pablo Lemus, Mariana Rodríguez, Salomón Chertorivski, Biby Rabelo, Eliseo Fernández, Mónica Magaña, Jorge Álvarez Máynez, Anayeli Muñoz, Jessica Ortega, Marianela Villaso y muchas y muchos liderazgos más en todo el país. Esta nueva generación no merece aparecer en la boleta con los emblemas de la vieja política.

6. La alianza del PRIAN es una medida desesperada para recuperar el poder.

Tres de cada cuatro personas en este país rechazan su alianza. El PRI es la marca con mayor rechazo y la alianza se convirtió en su única oportunidad de sobrevivir. El PAN tuvo su oportunidad, ya gobernó y lo hizo mal. Para dos de cada tres mexicanos, un hipotético triunfo de esta alianza sería lo peor que le podría pasar a México.

7. Movimiento Ciudadano es la única fuerza política que puede vencer a Morena.

Movimiento Ciudadano siempre gana sin alianzas. En el 2018 ganamos Jalisco de forma contundente; en el 2021 Samuel García arrancó en cuarto lugar y ganó por casi 10 puntos; Pablo Lemus y Juan José Frange remontaron un escenario adverso en el Área Metropolitana de Guadalajara que nos permitió reafirmar Jalisco; Luis Donald Colosio arrasó en Monterrey, y Eliseo Fernández y Biby Rabelo ganaron en Campeche, el estado vecino a la tierra del presidente.

8. México considera a Movimiento Ciudadano como alternativa de futuro.

Las encuestas confirman que una gran mayoría de mexicanos están en contra de que nos unamos a las alianzas de la vieja política. Además, 6 de cada 10 personas nos consideran la única opción política distinta a los partidos del pasado. Si nos unimos a una alianza, dejamos a México sin opciones.

9. Sumarse a una alianza es hacerle el juego a Morena y al presidente.

Ni los votantes de Morena ni los indecisos quieren votar por la vieja política. Somos la única fuerza que le puede competir el cambio a Morena y, por lo tanto, los únicos que le podemos quitar votos.

Ir en alianza con la vieja política es regalarle votos al régimen y ayudarlo a ganar la presidencia y mantener la mayoría en el Congreso. No vamos a permitir que eso suceda.

10. Movimiento Ciudadano es la opción que México necesita.

Movimiento Ciudadano es una fuerza política con altos niveles de aprobación, la que menos rechazo genera en todo el país, la única fuerza que representa futuro y cambio, que tiene personajes nuevos, jóvenes, preparados, una agenda progresista y los mejores gobiernos.

El único dilema que existe es si van a seguir atacando a la única opción que puede ganarle a Morena en el 2024, el 2027 y el 2030.

Estás son las razones por las que en el proceso electoral de 2024 participaremos sin alianzas con los partidos del pasado. Pero también quiero compartir mis razones personales.

Quiero comenzar recordando que he visto a millones de mujeres marchando para defender sus derechos, las he escuchado exigimos a los hombres convertírnos en desertores del patriarcado y tienen razón en su llamado. Pero al escucharlas, también entendí que, cuando mi generación le falló a México, cuando la clase política con la que crecí traicionó a México, la única alternativa que tenía era precisamente esa: convertirme en un desertor del viejo régimen. Lo hice y estoy orgulloso de mi decisión.

Tengo 72 años, más de cincuenta dedicado a construir un mejor país, hoy quisiera estar en mi casa, con mi esposa, con mis hijos y mis nietos, pero mi sentido de responsabilidad no me lo permite, porque la vergüenza que me provoca ser de esa generación que le falló al país, no me deja descansar tranquilo, por eso me he concentrado en trabajar para dejar a México en manos de nuevas generaciones que no cometan los errores que cometimos en la mía. Por la misma razón, es que hace mucho tiempo dejé de escuchar a las mesas del poder y decidí construir desde lo local.

Apostar por el futuro nos ha expuesto a presiones externas, sé que habrá costos que tendremos que pagar, no me asusta. He pagado hasta con mi libertad la decisión de enfrentar al régimen. Estoy convencido de que es momento de dar una alternativa a millones de mexicanos que hoy se sienten olvidados y traicionados por la vieja política, construir un proyecto de futuro en lugar de tomar el camino fácil y de la complacencia.

El 2024 nos va a poner a prueba a todos. Y en este Movimiento estamos decididos a cambiar la historia, no a repetirla.

Aiettamente,

Ciudad de México, agosto 29 de 2023.

Dante Delgado

Senador de la República



Fracasa intento de unidad

Fracasó el intento del grupo parlamentario de Morena por lograr una candidatura de unidad para la presidencia del Senado, pues ni Ana Lilia Rivera ni Marybel Villegas accedieron a renunciar a sus aspiraciones de presidir la Cámara a partir del 1 de septiembre, por lo que irán a votación que será transmitida por el Canal del Congreso.

Anoche, el coordinador del grupo parlamentario, Eduardo Ramírez Aguilar, emitió la convocatoria para que participen los senadores de Morena y sus aliados del Partido Encuentro Social (PES), en el proceso de elección que se desarrollará a partir de las 09:00 horas y hasta las 15:00 horas del jueves 31 de agosto, en las instalaciones del Senado en Xicoténcatl 9, donde se realizará la reunión plenaria de los morenistas.

El registro de aspirantes se abrirá a las 09:00 horas y se cerrará a las 12:00 horas, de acuerdo con la convocatoria. Podrá ser presencial o enviarse de manera electrónica por la legisladora interesada en participar; "cerrado el registro, se informará por medio de comunicación digital los nombres de quienes

se hayan registrado como aspirantes".

El día de la elección, añade, "se designarán, por cada una de las candidatas registradas, una senadora o senador quienes fungirán como escrutadores, para garantizar la máxima transparencia y legalidad en la elección".

Añade que "para efectos de máxima transparencia, el Canal del Congreso y demás medios de comunicación que se acrediten ante la Secretaría Técnica del grupo parlamentario de Morena, presenciarán y podrán transmitir en vivo el proceso de votación".

Ambas legisladoras tienen el respaldo de sus compañeros, por lo que, de acuerdo con los propios senadores consultados por **Excélsior**, la diferencia pueden ser estrecha, como ocurrió el año pasado cuando Higinio Martínez obtuvo 28 votos y Alejandro Armenta logró 32 apoyos.

En esta ocasión, Ana Lilia Rivera tiene el respaldo abierto de 26 de sus compañeros, todos pertenecientes a la llamada ala ultra del grupo parlamentario y que el año pasado respaldaron a Higinio Martínez, mientras que Marybel Villegas tiene el respaldo de 30 legisladores, por lo que ambas van a la conquista de cuatro de sus compañeros de Morena y de las cuatro legisladoras del PES.

Por la mañana, la vicecoordinadora de los senadores del PAN, Kenia López Rabadán, exigió que la persona que Morena elija debe recordar que su deber es conocer la ley y el reglamento, no "quedar bien con Morena".

— Letticia Robles de la Rosa





Foto: Elizabeth Velázquez y Especial

Ana Lilia Rivera y Marybel Villegas se perfilaban hasta ayer como posibles presidentas del Senado.





La última corcholata

En muchos sectores de Morena y en el cuarto de guerra de Ricardo Monreal están dando por hecho que él será el candidato del oficialismo al gobierno de la Ciudad de México. Se habla de reuniones con el presidente López Obrador y con Claudia Sheinbaum para amarrar el que sería un apetitoso premio de consolación a quien se postuló para buscar la candidatura presidencial.

Aparentemente, fue definitorio el más reciente gesto político de Monreal, cuando cedió el lugar de su casa encuestadora que salió en el sorteo de Morena para que entrara la encuestadora de Ebrard y con esto se sofocara ese amago de rompimiento del cancelier.

¿Le van a dejar la candidatura de la Ciudad de México a Monreal? Pongo varias dudas sobre la mesa:

1.- La candidatura de Morena a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México no estaba en la lista de premios de consolación que diseñó personalmente el presidente López Obrador para las corcholatas que no se quedaron con la candidatura presidencial. Estaban coordinaciones en el Congreso, espacios en las cámaras de Diputados y Senadores y también en el próximo gabinete.

2.- Muchas de las fuerzas morenistas más rudas operan en la capital del país. ¿Va a ceder Clara Brugada una candidatura que casi tiene en la bolsa? ¿Se la va a ceder a Monreal, a quien culpan de haber perdido la ciudad en el 2021 porque Sandra Cuevas, su cercana operadora, se pasó a la oposición y les arrebató la alcaldía de Cuauhtémoc, inclinando la balanza? ¿Y Mario Delgado, que ha hecho campaña a la sorda para ser el candidato capitalino, se va a quedar cruzado de brazos?

3.- El presidente López Obrador le perdió la confianza a Ricardo Monreal hace un par de años. No soportó que el zacatecano tuviera vida propia en el Senado. No le gustó que no se sometiera a sus órdenes e instrucciones. Sheinbaum ha mandado las mismas señales de desconfianza.

4.- En el escenario del presidente (en el que sus candidatos ganan las elecciones), ¿quiere tener a Claudia de presidenta y a Monreal de vecino, jugándole a las venciditas como siempre, pero ahora con todo el presupuesto y los reflectores de la Jefatura de Gobierno?

Ya veremos en los próximos días qué premio de consolación le toca a Monreal. Cuando pudo romper, en el clímax de su poder, no lo hizo. En ese momento el obradorato estaba herido y él gozaba del control de la mayoría de la bancada oficialista en el Senado. Un rompimiento suyo le hubiera costado la mayoría al presidente. No rompió. A partir

de ahí fue un poder en declive, que ha tenido como más reciente exhibición una presencia apenas testimonial en la carrera de corcholatas, un porcentaje diezmado en las encuestas, un apagado y triste final de campaña en el que lo hicieron víctima de todos los desdenes, y un cierre de campaña que fue un video de 20 minutos en redes.

No hay que olvidar que en política nunca nadie está muerto del todo. Si Monreal amarró la candidatura capitalina puede resurgir. Pero le tocará la más feroz de las batallas contra la oposición. O en una de esas se acomoda con un asiento plurinominal en el Congreso, y a ver qué hace desde ahí el próximo sexenio. ●

historiasreportero@gmail.com

La candidatura de Morena a la jefatura de Gobierno de la CDMX no estaba en la lista de premios de consolación que diseñó personalmente el presidente López Obrador.



Segunda carta abierta a las y los mexicanos.

EL 2024 NOS VA A PONER A PRUEBA A TODOS.

La elección del 2024 no se trata de elegir entre las dos alianzas que representan pasado. No se puede impulsar un cambio real recorriendo el mismo camino, con los mismos partidos y con los mismos personajes que ya le fallaron al país una y otra vez.

Hace más de dos años dije que el país tenía derecho a una alternativa que planteara soluciones a los problemas del presente, pensando en futuro. También dije que **México no estaba obligado a decidir entre los que le fallaron a los mexicanos y los que prometieron cambiar la historia, solo para repetirla.** Sigo convencido de esto.

El 2024 nos va a poner a prueba a todos y les aseguro que este Movimiento no va a traicionar a México. No vamos a traicionar nuestros principios. No vamos a traicionar nuestra palabra. **No existe una sola razón para sumarnos a una alianza de imprementables y condenada al fracaso.**

Movimiento Ciudadano es la única alternativa de futuro, por eso estamos entre los ataques del PRIAN y los juegos perversos del presidente. No nos preocupa, porque nuestra única responsabilidad es con México. Por eso escribo esta carta, para exponer las razones por las que competiremos solos en el próximo proceso electoral.

1. No vamos a unirnos a los partidos que causaron la tragedia en la que está hundido el país.

PRI y PAN son corrupción e impunidad, son el Fobaproa, la crisis política del 2006, la Estela de Luz y la Casa Blanca. Son autoritarismo y represión, son la matanza del 68, Acteal, Ayotzinapa. Son ineficiencia, irresponsabilidad, son la absurda guerra contra el narco, los que desataron la violencia y la barbarie. Son pasado, el origen del viejo régimen, de la vieja política. Son, repito, los principales responsables de la tragedia en la que está hundido nuestro país.

2. México luchó durante décadas para sacar al PRIAN, nosotros no les ayudaremos a regresar.

Nuestro Movimiento fue parte de esa lucha y logró derrotar a la vieja política en Jalisco, Nuevo León y Campeche; traerlos de regreso, sería traicionar al país, traicionar a quienes han confiado en nosotros, traicionamos nosotros mismos.

Movimiento Ciudadano no convocó a los ciudadanos a cambiar la historia, para luego traicionarlos pidiéndoles que la repitan.

3. La alianza de la vieja política está condenada al fracaso.

No se puede construir futuro con los partidos que mayor rechazo generan en la sociedad y que son, para los mexicanos, sinónimo de corrupción. Sería ingenuo pensar que se puede construir un proyecto ganador con los partidos que perdieron 23 gubernaturas en los últimos años. El PRIAN ganaba desde el poder y ahora, sin poder, no van a poder y van a perder.

4. No volveremos a cometer el error de ir en alianza con los partidos del pasado.

En 2018 escuchamos la voz que clamaba por una unión de miembros, bajo el falso argumento de que era por el bien del país. Nos unimos a un frente nacional y las consecuencias fueron funestas: llevamos al Congreso a legisladores de otros partidos que terminaron entregándose al presidente y apoyando sus reformas más retrógradas; nuestro Movimiento tuvo uno de los peores resultados electorales de su historia, perdimos nuestra identidad y la confianza de la gente. Tardamos años en recuperarnos y en convertirnos nuevamente en una opción. No nos volveremos a equivocar.

5. Vamos a garantizar que Movimiento Ciudadano siga siendo el mejor vehículo para las mujeres y hombres libres que han decidido luchar por México.

Jalisco, Nuevo León y Campeche son ejemplo de que, desde lo local, podemos ganarle a Morena y al PRIAN. ¿Para qué entregar todo el potencial de este Movimiento a los partidos del pasado y destruir el vehículo con el que podemos seguir luchando por nuestro país?

Vamos a mantener vivo a este Movimiento para la nueva generación de jóvenes que está transformando México: Luis Donald Colosio, Samuel García, Pablo Lemus, Mariana Rodríguez, Salomón Chertorivski, Biby Rabelo, Eliseo Fernández, Mónica Magaña, Jorge Álvarez Máynez, Anayeli Muñoz, Jessica Ortega, Mariana Villasuso y muchas y muchos liderazgos más en todo el país. Esta nueva generación no merece aparcecer en la boleta con los emblemas de la vieja política.

6. La alianza del PRIAN es una medida desesperada para recuperar el poder.

Tres de cada cuatro personas en este país rechazan su alianza. El PRI es la marca con mayor rechazo y la alianza se convirtió en su única oportunidad de sobrevivir. El PAN tuvo su oportunidad, ya gobernó y lo hizo mal. Para dos de cada tres mexicanos, un hipotético triunfo de esta alianza sería lo peor que le podría pasar a México.

7. Movimiento Ciudadano es la única fuerza política que puede vencer a Morena.

Movimiento Ciudadano siempre gana sin alianzas. En el 2018 ganamos Jalisco de forma contundente; en el 2021 Samuel García arancó en cuarto lugar y ganó por casi 10 puntos; Pablo Lemus y Juan José Frangie remontaron un escenario adverso en el Área Metropolitana de Guadalajara que nos permitió refrendar Jalisco; Luis Donald Colosio arrasó en Monterrey, y Eliseo Fernández y Biby Rabelo ganaron en Campeche, el estado vecino a la tierra del presidente.

8. México considera a Movimiento Ciudadano como alternativa de futuro.

Las encuestas confirman que una gran mayoría de mexicanos están en contra de que nos unamos a las alianzas de la vieja política. Además, 6 de cada 10 personas nos consideran la única opción política distinta a los partidos del pasado. Si nos unimos a una alianza, dejamos a México sin opciones.

9. Sumarse a una alianza es hacerle el juego a Morena y al presidente.

Ni los votantes de Morena ni los indecisos quieren votar por la vieja política. Somos la única fuerza que le puede competir el cambio a Morena y, por lo tanto, los únicos que le podemos quitar votos.

Ir en alianza con la vieja política es regalarle votos al régimen y ayudarle a ganar la presidencia y mantener la mayoría en el Congreso. No vamos a permitir que eso suceda.

10. Movimiento Ciudadano es la opción que México necesita.

Movimiento Ciudadano es una fuerza política con altos niveles de aprobación, la que menos rechazo genera en todo el país, la única fuerza que representa futuro y cambio, que tiene personajes nuevos, jóvenes, preparados, una agenda progresista y los mejores gobiernos.

El único dilema que existe es si van a seguir atacando a la única opción que puede ganarle a Morena en el 2024, el 2027 y el 2030.

Estás son las razones por las que en el proceso electoral de 2024 participaremos sin alianzas con los partidos del pasado. Pero también quiero compartir mis razones personales.

Quiero comenzar recordando que he visto a millones de mujeres marchando para defender sus derechos, las he escuchado exigirnos a los hombres convertimos en desertores del patriarcado y tienen razón en su llamado. Pero al escucharlas, también entendí que, cuando mi generación le falló a México, cuando la clase política con la que crecí traicionó a México, la única alternativa que tenía era precisamente esa: convertirme en un desertor del viejo régimen. Lo hice y estoy orgulloso de mi decisión.

Tengo 72 años, más de cincuenta dedicado a construir un mejor país, hoy quisiera estar en mi casa, con mi esposa, con mis hijos y mis nietos, pero mi sentido de responsabilidad no me lo permite, porque la vergüenza que me provoca ser de esa generación que le falló al país, no me deja descansar tranquilo, por eso me he concentrado en trabajar para dejar a México en manos de nuevas generaciones que no cometan los errores que cometimos en la mía. Por la misma razón, es que hace mucho tiempo dejé de escuchar a las mesas del poder y decidí construir desde lo local.

Apostar por el futuro nos ha expuesto a presiones externas, sé que habrá costos que tendremos que pagar, no me asusta. He pagado hasta con mi libertad la decisión de enfrentar al régimen. Estoy convencido de que es momento de dar una alternativa a millones de mexicanos que hoy se sienten olvidados y traicionados por la vieja política, construir un proyecto de futuro en lugar de tomar el camino fácil y de la complacencia.

El 2024 nos va a poner a prueba a todos. Y en este Movimiento estamos decididos a cambiar la historia, no a repetirla.

Atentamente,

Ciudad de México, agosto 29 de 2023.

Dante Delgado
Senador de la República



REUNIÓN INÉDITA DE LA SCJN, JUDICATURA Y TEPJF

En Poder Judicial cierran filas ante amago de recorte; Morena, al choque

C. ARELLANO, M. JUÁREZ Y Y. BONILLA

En encuentro solemne presidenta de la Corte acusa intentos de "asfixia" presupuestal; debilitamiento de uno de los 3 poderes "lleva al rompimiento del Estado de derecho"

Anticipa que harán valer la fuerza vinculante de la Constitución; diputados no aceptarán mensajes "mafiosos" ni intimidatorios, responde Mier; ve afrenta **págs. 3 y 4**

4

Por ciento de aumento al presupuesto pide el PJ

25

MMDP podría alcanzar el ajuste al Poder Judicial

Presidenta de la SCJN acusa "asfixia"

Escala jaloneo por presupuesto del PJ; Piña defiende aumento de 4%

URGE a diputados aprobar solicitud o hará valer la Constitución; cierran filas el Consejo de la Judicatura y el Tribunal Electoral; PAN dice que defenderá recursos de organismos autónomos

Por Claudia Arellano
y Magali Juárez



Una nueva confrontación por el presupuesto del Poder Judicial de la Federación (PJF) amenaza con escalar y convertirse en un tema jurídico-político, luego de las advertencias del oficialismo para hacerle un recorte a este poder.

Ayer, en una inédita reunión solemne y pública conjunta con los plenos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el PJF urgió a la Cámara de Diputados a aprobar su solicitud de presupuesto para el 2024 y advirtió que, ante los intentos de "asfixia" por falta de recursos, hará valer la Constitución para no dar un paso atrás en la defensa de los derechos de los mexicanos.

La ministra presidenta, Norma Lucía Piña, dirigió un mensaje para argumentar la petición y sostuvo que entregó una solicitud a la Cámara de Diputados de "un incremento real del cuatro por ciento" a su presupuesto para el ejercicio 2024.

"Para el ejercicio fiscal del 2024, conforme a las expectativas de inflación establecidas por la Secretaría de Hacienda al cierre de este año, el PJF solicita un incremento real del cuatro por ciento respecto del presupuesto aprobado para el 2023. Los recursos solicitados se traducen, aproximadamente, en el equivalente al 0.26 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de nuestro país.

"Tendiendo a un ejercicio de pesos y contrapesos que prevé precisamente nuestra Constitución, esta propuesta la recibirá, para su aprobación, previa discusión, la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión", dijo.

La ministra presidenta recordó que, en este sexenio, el presupuesto del PJF, en términos reales, ha caído 15.4 por ciento respecto al 2018: "Lamentablemente, la consecuencia directa de asfixiar a través de un recorte presupuestal al PJF es colocar inmediatamente a los más vulnerables en una condición de aún mayor desventaja para acceder a sus derechos.

"Desde el PJF, reiteramos nuestro compromiso con México no sólo de someter todas nuestras actuaciones al marco constitucional y legal que nos rige, sino también de hacer valer la fuerza vinculante de nuestra Constitución, para así no dar un paso atrás en la tutela de la dignidad de las personas", agregó Piña Hernández.

La defensa del presupuesto se da tras una serie de advertencias de diputados de Morena, que repetidamente han señalado que recortarán recursos por hasta 25 mil millones de pesos al PJF para el 2024.

"El debilitamiento de las atribuciones esenciales de uno de los tres Poderes del Estado, ante una insuficiencia presupuestal, no implica una política de austeridad, sino nos lleva al rompimiento del Estado de derecho", sostuvo Piña Hernández.

En lo que respecta al TEPJF, mencionó que el proceso electoral 2023-2024 implicará la renovación de más de 20 mil puestos de elección popular y "ello exige una asignación presupuestal suficiente para cubrir el potencial incremento de asuntos que habrá de resolver".

Ante los 21 funcionarios del PJF, que representan a los más de 55 mil servidores públicos que integran la Judicatura del país, la ministra reiteró el compromiso de "no sólo someter todas nuestras actuaciones al marco legal y constitucional que nos rige, sino también de hacer valer la fuerza vinculante de nuestra Constitución para así no dar ni un paso atrás en la tutela de la dignidad de las personas".

Desde el Congreso, el PAN aseguró que, frente a las amenazas de Morena de hacer recortes al PJF, defenderán el presupuesto de la SCJN, así como de los organismos autónomos, para garantizar que prevalezca la justicia y la transparencia.

"Hay una amenaza latente de que los presupuestos de la Corte y de distintos organismos constitucionalmente autónomos se reduzcan. Nosotros vamos a acompañar la lucha para que eso no suceda, para que no se lastime a la Corte, para que no se lastime al INE, para que no se lastime al Inai. Ojalá y en Morena entiendan que no es destruyendo a las instituciones como van a ganar las siguientes elecciones", dijo la vicecoordinadora de senadores del PAN, Kenia López Rabadán.

Aunque dijo que esperarán a la decisión final, de antemano señaló que, en caso de que se materialice algún recorte, "acudiremos a instancias legales, porque no podremos permitir que haya retrocesos en los presupuestos que claramente hoy se hacen más necesarios que nunca".

También rechazó del senador guinda Alejandro Armenta, de promover un juicio político en contra de los ministros de la SCJN, y dijo que es una acción basada en la desesperación y que no tiene sustento.



EL DEBILITAMIENTO de las atribuciones esenciales de uno de los tres Poderes del Estado, ante una insuficiencia presupuestal, no implica una política de austeridad, sino nos lleva al rompimiento del Estado de derecho

Norma Lucía Piña
Presidenta de la SCJN

HAY UNA AMENAZA latente de que los presupuestos de la Corte y de organismos autónomos se reduzcan. Vamos a acompañar la lucha para que eso no suceda, para que no se lastime a la Corte

Kenia López
Vicecoordinadora de senadores del PAN

Quieren más

Instituciones del PJF hicieron su petición de recursos para 2024 al Congreso.

PARA TODO EL PODER JUDICIAL

- Solicita un incremento real del 4% respecto del aprobado para el 2023.
- Se traducen, aproximadamente, en el equivalente al 0.26 por ciento del PIB.
- Para este 2023 se aprobaron 77 mil 544 millones 491 mil 126 pesos para el PJF.

PARA EL TEPJF

- Solicita 3,890 mdp, el mismo de sus actividades base de este año y 25% menos que en 2018.
- 2,788 mdp (71.7%) es para gasto operativo.
- 56.6 mdp (1.4%) a proyectos específicos de obras.
- 960 mdp, para el proceso electoral; casi todo será para contratar empleados eventuales.



SESIÓN de la SCJN, con integrantes de los plenos del CJF y el TEPJF, ayer.





OPINIÓN

RAÚL AVILEZ ALLENDE

SABER POLÍTICO

Iztacalco y el relevo generacional

Armando Quintero Martínez, actor protagónico en Iztacalco y en la construcción del movimiento de transformación en la CDMX, jugará un papel fundamental en la sucesión de esta alcaldía. Tiene dos opciones, aferrarse al poder a través de Francisco Sánchez Cervantes o coadyuvar a que finalmente llegue el relevo generacional con María de Lourdes Paz Reyes.

Con origen sindicalista en el STUNAM, Armando Quintero logró ser diputado federal en 1994 y con su llegada a la II Legislatura de la ALDF como presidente de la Comisión de Gobierno, dio un salto increíble en su carrera política, llegando a disputarle el poder en la Ciudad a los otros dos grandes liderazgos perredistas de la época, René Bejarano y René Arce.

En el 2003 participó en el primer proceso en el que la izquierda aplicaría encuestas para definir a quienes serían sus candidatos en las 16 delegaciones, ahora alcaldías. Pero no la tuvo fácil, en Iztacalco tuvieron que repetir la encuesta, dado lo apretado del resultado. Tuvo que ganarle a su compañero de bancada, el ex priista Emilio Serrano, coordinador de un movimiento que supo capitalizar el arrastre del jefe de Gobierno, Andrés Manuel López Obrador con los adultos mayores, a través de su organización, la Revolución Blanca.

Para el 2006 quiso ser jefe de Gobierno y

participó en el proceso interno del PRD, compitiendo primero con Jesús Ortega y Pablo Gómez, para ver quién competiría con Marcelo Ebrard apoyado por René Bejarano. El triunfador fue Jesús Ortega, pero nada pudo hacer ante la simpatía de la gente por Marcelo.

Como parte de los acuerdos, Marcelo terminó invitándolo a su Gabinete como Secretario de Transporte y Vialidad, mientras en Iztacalco apoyaba la llegada como jefe Delegacional de Erasto Ensástiga, como parte de un acuerdo con uno de sus más grandes e históricos aliados, la Unión de Colonias Populares del Valle de México (UCP).

En el 2009 apoyaría a Francisco Sánchez y con él se extendería su influencia en Iztacalco otros 3 años más. En 2012 y 2015 llegarían Elizabeth Mateos y Carlos Estrada, pero esa es otra historia, vayamos al 2018, año en el que Armando Quintero regresa a gobernar la alcaldía y el 2021 en el que logró su reelección derrotando al perredista Daniel Ordoñez.

Durante este último período, Quintero se convirtió en un gran aliado de la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo y no ha dudado en apoyarla en su camino rumbo a la presidencia.

En el 2021 tuvo la oportunidad de cederle el paso a una nueva generación que viene empujando fuerte en la demarcación, con Lourdes Paz como su principal exponente, pero prefirió ir por la reelección. Ahora, para el 2024, tiene nuevamente la oportunidad de convertirse en líder moral de la demarcación

y preparar el camino para que el relevo generacional arribe a Iztacalco; sin embargo, la tentación de apoyar el regreso de Francisco Sánchez puede ser muy poderosa.

Lourdes Paz, diputada del Congreso de la CDMX y secretaria General de Morena en la CDMX, cuenta con la experiencia y los méritos necesarios para gobernar Iztacalco. Pero no puede llegar sola, debe tejer con una gran cantidad de actores políticos, que siempre se han quejado de que no se les ha tomado en cuenta, si lo hace bien, seguramente saldrá favorecida en la encuesta.

ENTRE GITANOS

SE MUEVEN EN COYOACÁN

El diputado Gerardo Villanueva tuvo su segundo informe legislativo en el Jardín Hidalgo, destacando la asistencia de sus comités de vivienda y con la presencia de Clara Brugada. Hannah de Lamadrid sorprendió a muchos, apareciendo en el templete durante el cierre de la exjefa de Gobierno en el Monumento a la Revolución. Y la diputada federal Marisol Gasé fue literalmente apapachada por Claudia Sheinbaum, en el mismo evento.

LA POPULARIDAD DE MARGARITA

Una de las más solicitadas en el evento de Claudia Sheinbaum, en el Monumento a la Revolución, fue la puntera en las encuestas para gobernar Morelos, Margarita González Saravia. Tanto invitados especiales como asistentes a la concentración, literalmente se formaban para tomarse la selfie del recuerdo.

Comienzan plenarias partidistas en el Senado

GEORGINA SALDIERNA

Los grupos parlamentarios del Senado iniciarán este martes sus reuniones plenarias con el fin de establecer sus prioridades legislativas para el próximo período ordinario de sesiones, al tiempo que fueron citados a la reunión previa a la instalación del Congreso, que se efectuará pasado mañana, para elegir a los integrantes de la mesa directiva de esta cámara.

Como grupo mayoritario, Morena asumirá la presidencia del Senado. Entre legisladores del partido guinda se da por hecho que la tlaxcalteca Ana Lilia Rivera se quedará con el cargo. Sin embargo, también ha sido mencionada para el puesto Verónica Camino Farjat, senadora por Yucatán, y Freyda Villegas, de Quintana Roo.

La panísta Kenia López dijo que el tema se discute en Morena, pero más allá de los partidos políticos, "lo que necesitamos son personas que conozcan la ley, que conozcan los reglamentos y los respeten, que se dejen de politiquería.

"Esperamos que haya sensatez en el partido mayoritario y no pongan a una persona que solamente quiera quedar bien con Morena o con (el presidente Andrés Manuel) López Obrador, violando la ley o incluso el reglamento del Senado", añadió.

Los morenistas tendrán su plenaria el 31 de agosto por la mañana. Se tiene prevista la asistencia de los secretarios de Gobernación, Hacienda y Relaciones Exteriores, así como el director del IMSS. Por la tarde los legisladores participarán en la sesión plenaria del Senado para elegir la presidencia de la mesa directiva.

El encuentro plenario de los senadores panistas se efectuará hoy y mañana en las instalaciones del Comité Ejecutivo Nacional de su partido. Además de la aspirante presidencial Xóchitl Gálvez, se ha anunciado la presencia de consejeros y magistrados electorales para abordar temas como los desafíos del tribunal frente a la elección de 2024 y el reto de los procesos electorales concurrentes.

Por su lado, senadores y diputados del PRI tendrán una reunión conjunta también hoy y mañana en un hotel de Buenavista, donde

escucharán a analistas políticos. En el programa del encuentro se incluye una ponencia de Beatriz Paredes, la otra aspirante a la candidatura presidencial de la oposición.

Los de Movimiento Ciudadano y el PRD se reunirán mañana. Los dos contarán con la participación de sus dirigentes partidistas.

